



## *Aquí en el Congreso* Zócalo, el México partido

Por José Antonio Chávez\*

**L**a marcha o concentración del domingo de miles de opositores al gobierno de López Obrador, sin duda marcó la división de un México partido.

Es parte del escenario que conllevará a las elecciones del 2024, un pleito que será de marca contra marca, es decir AMLO contra los opositores sin importar quien sea de ambos lados el candidato.

México hoy marca la división de dos fuerzas políticas, de un gran sector ciudadano que no está de acuerdo con la administración el Presidente y, en consecuencia se han sumado, aun cuando no les guste la política, lo hacen para votar en contra de López Obrador. Esta división del México moderno, se registra a raíz de los yerros presidenciales, de los actos de corrupción que han brotado de funcionarios de este gobierno y de los excesos en presupuestos para las obras de Dos Bocas, Tren Maya y el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles, AIFA.

Que decir de la casa Gris que habitaba el hijo del Presidente en Houston y cuyo propietario es de un empresario que ha recibido millonarios contratos de este sexenio.

En sus primeros dos años, el Presidente tenía una aceptación en los aeropuertos, calles, eventos en plazas públicas, la gente le aplaudía y lo buscaba para la selfie. Hoy a cuatro años no es lo mismo, las condiciones han cambiado y ahora hasta en el interior de los aviones que utiliza como vuelos comerciales han comenzado los reclamos.

Sin embargo, el Presidente no ha desaprovechado sus conferencias mañaneras para criticar a los opositores con toda la fuerza del Estado. Ayer, como se esperaba desestimó el movimiento de concentración de miles que abarrotaron la plancha del Zócalo y sus calles aledañas. Que fueron poquitos, que fue muy pequeño.

Hoy los números para los opositores es de 17% al PRI, de Alejandro Moreno "Alito", 18% al PAN, 5% al PRD de Jesús Zambrano y 7% a Movimiento Ciudadano de Dante Delgado. Mientras que Morena 40 por ciento. Faltarían sus aliados del Verde y PT.

Ese escenario electoral es la preocupación en Palacio Nacional porque los opositores con su alianza de Va por México sumaría 40%, y la apuesta que buscan es sumar a Movimiento Ciudadano para lograr un 47%.

Ahora, ese pleito está centrado hoy en las elecciones del estado de México donde la candidata de Morena, Delfina Gómez su-

pera con un techo de 4 por ciento sobre la priista, Alejandra del Moral, una brecha que se acortó en tres meses que marcaba el 12%.

Para Coahuila Morena sabe que estará complicada porque su candidato Armando Guadiana sufrió un descalabro de votos con la salida de Jaime Mejía, que va por el PT.

Estas dos entidades serán determinantes para la elección Presidencial del 2024, pues si las gana la oposición de Va por México del PRI, PAN y PRD, recibirían una bocanada de oxígeno que los situaría en un pleito más parejo. La concentración del domingo, fue sin duda el parámetro para los partidos opositores y conocer un aproximado de cuanta aceptación hay en la búsqueda que llevan de propósito de sacar el partido del Presidente de Palacio Nacional.

### AHORA PRD LEVANTARA LA MANO A DEL MORAL

Los priistas y panistas le dieron la vuelta a Morena en el estado de México con los cierrres, permitidos de precampaña para levantar, cuatro veces en cuatro eventos, la mano como candidata a Alejandra del Moral.

Inició con el PRI en Texcoco, tierra de la candidata morenista, Delfina Gómez, ahí se alzaron con el apoyo de panistas y perredistas. Enfrente estaba también el evento de los morenos, que llevaron al secretario de gobernación, Adán Augusto para respaldar junto con Mario delgado y la ausencia de Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal, líder del Senado que no logró llegar de su gira por el norte.

Posterior el líder del PAN, Marko Cortés arrancó abanderar a Del Moral como candidata de los panistas con todo el respaldo de la crema y nata del blanquiazul que incluyó el apoyo del que fuera aspirante natural, el ex alcalde de Huxquilucan, Enrique Vargas del Villar. El sábado Nueva Alianza también hizo su evento para hacerla su candidata.

Para cerrar esta estrategia, el domingo el PRD de Jesús Zambrano celebraron su mitin de apoyo y la ceremonia de levantarle la mano también a Del Moral como su candidata en Chalco, y la idea es que quieren mostrar su musculo amarillo en esa zona donde nació en el sexenio del ex presidente, Carlos Salinas el programa de Solidaridad.

Ahora en Morena quieren llevar lo documentado de esos tres eventos y el que viene, ante la autoridad electoral como una denuncia de actos anticipados de campaña y excesos de recursos. A ver que dice el árbitro.

\* Jachavez77@yahoo.com



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

7

28/02/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

